
ACTA SESION CONCEJO MUNICIPAL 

 

  En Temuco a 6 de Noviembre de 2013, siendo las 15:30 hrs., se  da inicio a la 

Sesión Ordinaria del Concejo Municipal, presidida por el Alcalde don MIGUEL BECKER ALVEAR, con 

la presencia del Secretario Municipal, don JUAN ARANEDA NAVARRO en su calidad de Ministro de 

Fe en las actuaciones municipales. 

ASISTENCIA 

SR. JUAN ACEITON V. 

SR. RENE ARANEDA A. 

SRA. SOLANGE CARMINE R. 

SR. RICARDO CELIS A. 

SR. PEDRO DURAN S. 

SR. MARCELO LEON A. 

SR. ROBERTO NEIRA A. 

SR. JAIME SALINAS M.o 

SR. HUGO VIDAL M. 

 

T A B L A 

1.- ACTA ANTERIOR 

2.- CORRESPONDENCIA 

3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 

4.- MATERIAS  PENDIENTES 

5.- MATERIAS NUEVAS 

6.- AUDIENCIAS PUBLICAS 

7.- VARIOS 

 

 



1.- ACTA ANTERIOR. 

Sometida a consideración,  se aprueba por unanimidad.  

No hay. 

2.- Correspondencia 

 El Secretario Municipal señala que no hay en esta oportunidad. 

3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 

 El Alcalde no entrega cuenta en esta sesión. 

4.- MATERIAS PENDIENTES 

 No hay. 

5.- MATERIAS NUEVAS 

El funcionario de Administración Municipal Carlos Millar informa que la Empresa Constructora 

ENCO se adjudico la licitación N 130 de 2013 y cuyo propósito es la ejecución del  proyecto de 

alcantarillado y sumidero de aguas lluvias en calle Arturo Pérez Canto, solicita la autorización del 

Concejo Municipal para los efectos de suscribir el contrato correspondiente, el monto alcanza a     

$ 35.120.604 y el plazo de ejecución es de 60 días. 

Sometida a consideración, se aprueba por unanimidad. 

Don Carlos Millar da cuenta de solicitud formulada por el  Club de Basquetbol PUMA para cambiar 

ítem de subvención otorgada por el municipio, solicita se les autorice destinar $160.000 a la 

adquisición de equipamiento deportivo.  

Sometida a consideración, se aprueba por unanimidad. 

Así mismo, informa que el Club de adulto mayor Germán Becker solicita se le autorice cambiar el 

destino de la subvención que le fue otorgada, en efecto, se le otorgo una subvención para viajar a 

las termas, requieren se les autorice financiar un viaje a la ruta del vino por el mismo monto 

autorizado originalmente. 

Sometida a consideración, se aprueba por unanimidad. 

Don Carlos Millar expone sobre solicitud extraordinaria de subvención presentada `por el Club 

Social de Visitadores Médicos. La solicitud la formula porque debe financiar una competencia 

deportiva a la que asistirán  diversas delegaciones. Requieren fondos para cofinanciar la actividad 

por un monto de $700.000. 

Sometida a consideración se aprueba por unanimidad. 



El funcionario Patricio Marquez expone la modificación presupuestaria N 28 municipal. 

Solicita asignar $135.000.000 del saldo final de caja para financiar las siguientes partidas. 

1.- Limpieza Parque Isla Cautín. 

2.- Financiar la adquisición de un camión doble puente para la Dirección de Aseo y Ornato, informa 

que el municipio prevee a futuro adquirir camiones con estas características técnicas de manera 

de optimizar el servicio, sin embargo estos fondos van destinados a la adquisición del primero de 

ellos. 

3.- Ruta patrimonial Pablo Neruda 

El Director de Administración y Finanzas R. Saavedra acota que esta aprobación importa la 

autorización para contratar directamente a la empresa que se encuentra realizando la labor de 

limpieza y mantención del Parque Isla Cautín. 

Sometida a consideración se aprueba por unanimidad. 

El Concejal R. Celis opina que es necesario avanzar en el programa de separación de las basuras en 

su origen. 

El Administrador Municipal E. Castro justifica la adquisición del camión doble puente en las 

economías que significan  maquinas nuevas. 

El Concejal J. Aceitón acota que los trabajos que se realizan en la Isla Cautín se ven bien, pregunta 

si el presupuesto que se aprobó significa más limpieza. 

El Alcalde dice que se está trabajando para que el próximo verano  el parque sea usado por las 

familias de Temuco. 

El Concejal P. Duran agradece el aporte que se hace a la ruta patrimonial Pablo Neruda, 

especialmente porque potencia la ciudad y fomenta el turismo. 

El alcalde indica que visito el recinto Ateneo Literario en conjunto con el Intendente y que le serán 

asignados fondos para el desarrollo del proyecto. 

El funcionario P. Marquez expone el proyecto destinado a realizar el Festival de Temuco, actividad 

que remplazara el tradicional Show Aniversario. 

El propósito es desarrollar una actividad televisada durante el mes de febrero y que contribuya a la 

promoción de la ciudad. 

Informa que se reunió en Santiago con diversos canales de televisión en busca de una estación que 

pudiese transmitir este evento encontrando respuesta favorable en Red Televisión. 

La actividad se proyecta sea realizada en el Gimnasio Olímpico Regional, UFRO. 



El canal ofrece transmitir el evento aportando con un animador, específicamente a Jean Paul 

Creton y un humorista. 

La producción y financiamiento del evento será responsabilidad del municipio. Añade que el 

financiamiento esta previsto en el presupuesto 2014. 

El evento se desarrollara en dos noches y con el siguiente formato 

.- Un artista nacional 

.- Un humorista 

.- Un artista Internacional. 

Así mismo se pretende realizar el tradicional festival del Cantar Vecinal y que los ganadores se 

presenten en este evento. 

El Concejal R. Araneda indica que si se  cobra una entrada los recursos debiesen ser destinados a 

obras sociales. 

El Concejal R. Celis  manifiesta su acuerdo con la iniciativa no obstante echa de menos la presencia 

de los artistas locales. 

El Concejal H. Vidal  pregunta si resulta imprescindible que el tema se resuelva en esta sesión, 

piensa que sería bueno analizarlo en   comisión. 

El Concejal P. Duran propone una reunión de comisión mixta para el próximo lunes a las 13 hrs. En 

el recinto estadio municipal. Los temas de tabla serán Padem y Festival. 

Sometida a consideración se aprueba por unanimidad. 

 

6.- AUDIENCIA PUBLICA 

 No hay. 

7.- Varios. 

El Concejal J. Aceitón expresa en relación al paro de los funcionarios que es necesario se realicen 

reuniones para el análisis de la contingencia. 

Expresa que la  Asociación de Basquetbol quiere agradecer por el apoyo económico recibido, 

además de su personal agradecimiento. 

 

 



El Concejal H. Vidal hace mención al paro funcionario y señala. 

1.-  Expresa su desacuerdo con la forma en que los dirigentes se expresaron del  Alcalde. 

2.-  Manifiesta su disconformidad con el retiro de los camiones recolectores. 

Opina que el paro funcionario se dio a conocer en forma tardía y que con motivo de las próximas 

elecciones se debiera a tender a resolver el conflicto. 

El Alcalde acota que durante la mañana estuvo en reunión con varios Alcaldes, allí informo acerca 

del sumario sanitario que decreto la Seremi de Salud , indico que no lo solicito antes por 

desconocimiento y que de haberlo sabido  lo habría requerido  con anterioridad. 

Informa que los camiones están operando y que han existido amenazas al director de Aseo J. C. 

Bahamondes y la Seremi de Salud Gloria Rodriguez. 

En relación a las ofensas de las que fue objeto `por parte del presidente de la asociación de 

funcionarios  estima que independiente de quien ejerza el cargo no es bueno que se ofenda a la 

institución del Alcalde. 

Señala así mismo que ha recibido el apoyo de dirigentes comunitarios. 

Lamenta la situación y consecuencias que ha traído esta paralización a los vecinos. 

Informa que tuvo la oportunidad de conversar esta situación con el Presidente de la Republica, 

quien le manifestó que se está trabajando en una propuesta para la solución del conflicto. 

En relación a la denuncia que se realizo con motivo de un correo electrónico expresa que este tuvo 

su origen en  Renovación Nacional, que tomo conocimiento con posterioridad a su despacho. 

El Concejal H. Vidal señala que en su oportunidad y en su calidad de administrador municipal de 

Temuco le correspondió enfrentar una paralización de similares características, 15 días. 

Frente a situaciones como esta se debe tratar de descomprimir las tensiones y contribuir a 

resolver el problema. No es de extrañar que en situaciones como esta se profieran amenazas 

como las que recibió J. C. Bahamondes. 

Señala el concejal Vidal que los funcionarios municipales son mal pagados, sin embargo cree que 

se deben resguardar las formas. 

El Alcalde informa que esta tarde viaja a Santiago a una reunión junto a otros Alcaldes y el Subdere 

en busca de una solución al conflicto. 

El Concejal R. Molina opina y concuerda con las demandas de los funcionarios, manifiesta su 

acuerdo con el retiro de los camiones, es necesario dice, se retiren las basuras en resguardo de la 

ciudadanía. 



En relación a la reunión que el día de ayer sostuvieron concejales y funcionarios, opina que esta se 

debió realizar en otro momento. 

El alcalde solicita al Concejal Celis que continúe presidiendo la sesión debido a que debe retirarse. 

El Concejal R. Celis  agradece al Alcalde la llamada telefónica que le hizo durante la mañana y en la 

que le explico el tema del correo electrónico. 

Expresa que la decisión de concurrir a la sesión del dia anterior tuvo que ver con la idea de 

transmitir que no todo marcha con normalidad en el municipio. 

   

Siendo las 16:30 hrs 

Se da por concluida la sesión. 

  

 

 

  

 

 

  

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 


